



La Fête du pain permet de redonner vie au vieux four à bois du moulin.

Le passé ressuscité

L'action de l'association Cercle historique et archéologique de Rombies-et-Marchipont (Charm) permet au village de retrouver ses racines. Créé il y a plus de trente ans, ce groupe de passionnés met tout en œuvre pour faire connaître l'histoire de cette commune, située à la frontière depuis de nombreux siècles. À travers des livres, des expositions mais aussi des animations, le Cercle incite les habitants à se pencher sur leur passé.

La Fête du pain rassemble ainsi plusieurs centaines de personnes autour du four attenant au moulin de la vallée, un bâtiment du XVIII^e siècle dont les origines remontent au Moyen Âge. « *Les bénéfiques servent à la restauration d'un monument* », explique Guy Huart, président de l'association et maire de la commune. Une sculpture en bois du XVI^e siècle représentant saint Jacques et un calvaire du XV^e siècle abrités dans l'église de Marchipont ont ainsi été réhabilités grâce au soutien du Charm. La réhabilitation de tombes, dont celles de plusieurs soldats de la Première Guerre mondiale, est maintenant au programme.

Les bénévoles rombinois se sont également mobilisés pour la mise en valeur d'un circuit pédestre reliant sept chapelles. Une partie de cette randonnée est maintenant intégrée à l'ancien itinéraire de Saint-Jacques-de-Compostelle venant de Belgique. Tous les ans, une marche est organisée mi-septembre sur les traces des pèlerins. ●

www.rombiesetmarchipont.com/